

COLABORACION.

Baradero.

«LOS BANDIDOS EN PODER DE LA JUSTICIA»

Hoy se encuentran en poder de la justicia dos de los bandidos que asaltaron el día 22 del pasado la casa de negocio del Sr. Carranza regentada por el Señor Abalos al cual dejaron, después de saquearlo completamente, herido en la cabeza y amarrado con un sunchon; y al infeliz Pedro Zárate asesinado barbaramente con seis puñaladas en el cuerpo, la cabeza hecha trizas con feroces hachazos, y amarrado con su propia faja. Esto lo hacían con dos hombres indefensos, siendo a mas Zárate un hombre invalido de Pavon que habia pelecado tambien en Cepeda en defensa de la patria; y la vida que las balas habian respetado en esas dos batallas, concluyó bajo el puñal de los asesinos. Santos Carbajal, Justo Arias, Marcelino Gallardo, Aniceto Rayo y Moisés Joren, siendo el primero no solo el jefe de la gavilla, sino el que inició el golpe tomándolo a Avalos de la muñeca al alcanzarle un cigarro, y el segundo no solo el baqueano sino ejecutor como el primero del horrible atentado, convirtiéndose todos ellos en ladrones y asesinos.

Santos Carbajal y Ju to Arias estos dos señores personajes que tan importante papel desempeñaron en la escena del 22 de Noviembre en el paraje denominado «Cañada de los Toros» se encuentran como se ha dicho en poder de la justicia. Todo el partido del Baradero espera con ansiedad que el Señor Juez del Crimen, Dr. Benites, será inflexible y hará sentir todo el peso de la ley tría é inexorable sobre la cabeza de esos dos forajidos; horror de la sociedad, ya que por desgracia han escapado a las pesquisas de las autoridades sus otros tres complicés. Es tiempo ya que los Señores Jueces dejen a un lado las utopias nuevas para volver a las reglas de la justicia y del buen sentido; que dejen de enternecerse sobre la posición en la cual se han colocado voluntariamente los asesinos para meditar un poco sobre la suerte de las víctimas inmoladas y la de las que ha de inmolarse próximamente la impunidad si se consiente; es tiempo, decimos, que los jueces den escarmiento a esa turba de bandidos que amenazan sin cesar con sus puñales no solo al vecino pacífico, sino á la sociedad entera: hasta a los infelices inocentes que duermen en sus camas, como sucedió días pasados en San Antonio de Arco, y los que duermen todavía en el seno de sus madres como sucedió en la matanza de la familia del desgraciado Diaz.

Desde que se ha empezado a tener consideración con esos monstros de poca humana y corazón de hiena, los dramas se sucede sin cesar. El partido del Baradero ha sufrido mucho y pide hoy que se haga un ejemplo para poner un dique al torrente. Si se teme el repugnante espectáculo de una ejecución publica que se adopte el sistema Ingles, que siguen tambien los Norte Americanos, haciendo ejecutar los reos en los patios de la carcel; pero que se ejecuten los asesinos alevoses segun lo ordena la ley, por respeto a la misma ley, y para que los bandidos que en otros rodean sepan el destino que les aguarda si atentan contra la vida de sus semejantes.

Varios vecinos del Baradero.

Campaña.

El nueve del corriente a las ocho de la mañana en una hermosa lancha de un Bergantin que está a la carga en el puerto, se embarcaban dos Señoritas y un jóven hijo de Domato, Guarda del puerto; tripulaba la lancha el Capitan del Bergantin y tres marineros, el viento pampero bastante recio, la lancha lle-

vaba dos velas se dirigia a Zarate, salió del puerto ostentando una resistencia al viento que los marinos desprecian y las pasajeras presagaban una terrible desgracia que los hacía regar al Señor Capitan que bajara las velas, este mandó amarrar las escotas de firme y quiere con la proa al viento hacer camino, pero infructuoso empeño: el viento lo echa sobre la costa al Norte frente á Campaña antes de 5 minutos, el viento vuela la lancha todos se sumergen bajo de agua, Domato con su hija estaba en tierra presenciando la escena mas triste para ambos que es facil presumirse [Santo Dios que desgracia! gritaba la hija mientras que Domato corría por la ribera sin esperanzas de salvar a las hijas é hijo que habian perecido bajo del agua, No les quedaba mas consuelo que esperar lo todo de la Santísima Virgen del Rosario; efectivamente ella miró con piedad al octogenario padre afligido que imploraba su auxilio y antes de 4 minutos una lancha que estaba inmediata con dos marineros ocurre en auxilio de los naufragos atraca a la lancha y encuentra la Señoritas Cirila y Ostacion con el jóven Alejandro Domato de 8 años a caballo en la quilla y el valiente Capitan, tan nadador como sus tres marineros, habian sacado a los tres hijos de Domato de abajo del agua y colocándolos sobre el fondo del buque sin desviarse de ellos un instante la protectora alza a las Señoritas y al jóven atiempo que dos buques llegaban en auxilio, que habian salido del puerto inmediatamente de volcarse la lancha; pero el naufragio fué como á 500 metros del puerto y como 20 metros de la costa Norte donde estaban los beneméritos que llegaron casi aun a tiempo con los buques salidos del puerto; que cuadro tan horroroso ha presenciado el viejo Domato y su hija Exaltacion desde el puerto de Campaña la ribera cubierta de los vecinos queridos del viejo con anteojo le comunicaban que todos eran salvos. D. Marcelino Sibori aseguraba la salvacion de todos por que con su antiojo todo lo observaba; el viejo Domato ha sufrido un terrible golpe, llega la lancha salvadora al puerto y las hijas de Domato abrazan a su padre llorando amargamente, él les presenta a su abogada la Virgen del Rosario para que le den con él las gracias por el inefable favor que acababan de recibir de su omnipotencia é inefable bondad perdieron alguna ropa, salvaron la vida y el consuelo del viejo y numerosa familia, nada perdieron, el anciano padre, turbado algo los sentidos, escribe estos renglones a V. Señor Editor que lo quiere.

Martin Domato.

General Rodriguez.

Animado del deseo de dar a sus lectores una buena noticia, me tomé la libertad de dirigir la presente para que V. haga el uso que mejor le parezca. Se trata de hacer conocer el valor fabuloso de los campos, para que cada propietario abra los ojos y calcule; sobre una base segura y positiva lo que importa cada una de esas estancias extensas, que muchas vecez las tienen aun sin arrendar.

Ayer, por el martillero D. Francisco F. de la Serna, tuvo lugar un remate en esta localidad, donde acudieron mas de 250 interesados á comprar los terrenos anunciados en venta, y tal ha sido la demanda é interés de invertir los capitales en la especulacion de terrenos, que en menos de dos horas se hicieron las siguientes ventas:

Table with 3 columns: Lote, Price, and Unit. Rows include lots 1836, 924, 612, 1836, 1836, 2378, 2378, 1836, 6126, 6126.

Table with 3 columns: Lotes, Price, and Unit. Rows include lots 2378, 6126, 6126, 6126, 1224, 6126, 6126, 1124, 6126, 6126, 6126, 6126, 6126, 3672, 4896, 2378, 1836, 4283, 4896, 1836, 4896, 1836, 2378, 4896, 1836, 6708, 000000.

193949

288050

Por lo que se vé, se han vendido, 193,949 varas cuadradas que equivalen a un poco mas de 8 y 3/4 cuadras, que tomando el término medio de los 288,050 \$ que han pagado por los 47 lotes, corresponde á 33882 \$ 2 ¢ por cuadro; de modo que una legua de campo a este infimo precio, importaría la bicoca de 54,211,202 \$.

Con este brillante resultado, creo que justifique la palabra que he hecho uso de porvenir a los propietarios que abran el ojo; pues, merece la pena de que cada uno se fije ó calcule el mal, que tal vez involuntariamente se hacen con tener sus establecimientos como valdidos.

C. Mallo.

Lujan.

REVISTA SEMANAL.

LA FUNCIÓN DE LA VIRGEN.

(Conclusion.)

Si alguna le gustó así me ha de querer; el hábito no hace al monge y sobre todo no he de perder el caso—miento. Y esto pensando penetré en el salon el que sea dicho de paso se hallaba arreglado bastante regular. Aquello lector era un jardin de Hadás. De allí al cielo debía haber un pasito nada mas. Para asistir a esta clase de reuniones se necesitaria tener el corazón en un estado fósil, ser poeta sublime como Larra, Espronceda ó Byron y poseer al mismo tiempo el bello arte de Parturi ó Vinci. Pero como todo mortal tiene el maldito vicio de ofuscarse, estremercarse y hasta comoverse ante esos ángeles terrestres que llamamos mugeres por eso es que no ha habido hasta ahora quien haya daquerreotipado al natural un cuadro sobre el antiquísimo arte de Terp-sicore.

Muchas son las revistas de bailes que he almorzado en esta vida y en ninguna que yo recuerde hablan de las mamás que llevan sus niñas al baile cuando estas precisamente constituyen la parte mas integrante de esta diversion. Ellas salen de sus casas hechas unas verdaderas mamás. Llegan al baile, se sientan en un sofá ó poltrona si hay, y todavía son mamás. Mas, llega media noche y si sus niñas danzaron diez ó quince veces entonces las llaman y les preguntan, ¿cómo te fué con tal ó cual

sujeto? Si le contestan que regular, le dicen entonces mira que es necesario que te coloques, porque como dijo Llanos de Alcaraz el matrimonio es la única carrera de la muger. La niña se va y como á la media hora pasa por su lado prendida del brazo de un jóven al que en el aspecto se le nota que el malvado Cupido dejó caer en su corazón una de esas gotas malditas que taladran hasta el alma, entonces la mamá se considera desde aquel momento mamá suegra. Hay mas, estas beneméritas matronas como no bailan tienen por fuerza que matar el tiempo así es que, no hay persona que allí esté que no les sirva de blanco para su conversacion.

Ellas saben si el que pasea con fanalita ó zutanita tiene con que dar brillo á su nombre ó anda como las arañas á caza de moscas, ellas saben igualmente si el otro que está sentado con su compañera adlatere es su novio ó un simple pisa verde. Ellas se fijan si la hija de fulano ó mengano lleva con gracia el vestido ó le pega como á un santo un puñal en la cintura. En resumen ellas son las que hacen un verdadero estudio del baile, así es querido lector si algun día te vez en el compromiso de hacer alguna revista de esta clase dirijete á ellas que te darán noticias hasta del Petroleo que se gastó.

Pero dejémosnos de tanto filosofar y describamos el baile de esa noche. A las once empezó la danza y con ella las declaraciones á boca de jarro, los suspiros á boca de cañon, ametrallados con promesas y juramentos, frases retumbantes y palpitationes de corazón á discrecion.

Con la primera que bailé fué con la remonísima Sta. de Jordan (L.) á fé que estar á su lado es una felicidad que envidiarían los mismos querubines. Adornada por la naturaleza de un talento nada comun reúne á mas el don de una gracia tan singular y una belleza tan deslumbrante que al rey de los célibes lo hubiera hecho caer esa noche en las redes del corazon.

Paulita Degreef estaba tan hechicera que mas de uno la contemplaba estasiado. El traje rosa que esa noche lucia formaba con su belleza un conjunto encantador; si yo perteneciese al sexo bello jamas abandonaria ese color. Pero habia de tener como ella una cinturita de hada, unos labios color carmin, una cabellera rubia formando bucles, y unos ojos tan inquietos como chispeantes. Poseyendo todos estos dotes que son los que posee esta bella huri, hubiese deseado haber nacido muger, para que; todos al verme esclamaen como esclamaban al verla á ella ¡Cuán hermosa es!

La Sta. de Soldani me pareció mas bonita que nunca lo estubo muger alguna; su dulce semblante se hallaba animado por el brillo de sus ojos cuyas pupilas ardientes y de suma movilidad arrojaban un vivo fulgor.

Graciosamente sentada en una silla vi á la seductora Sta. Brittain (A.) Mi pobre peñola no sabe como describirla. Un millo de metáforas precitaria solo para espresar su dulce mirar porque en él se descubria toda la pureza de su alma y la pureza es indescriptible.

Nada dire de su candorosa hermanita Fany cuya angelical belleza empieza a poner en ebullicion ya mas de un corazón. Amelita Torres no podia-estar mas radiante de hermosura ni mas elegantemente vestida. ¡Qué quince años tan encantadores tiene!

¡Quién pudiese contemplar todas las noches seres tan bellos, tan elegantes, tan tiernos y tan divinos! Dichoso mil y mil veces dichoso se podria llamar el mortal que lo consiguiese.

Qualquiera al verla se creeria que era un angel descendido del cielo para hacer palpitar de emociion á cuanto Adán estaba alli.

Rosario Miranda estaba llena tambien de encantos mil, su tez de ópalo, sus rojos labios, sus cabellos tan finos como la seda y tan modestamente arreglados,